

沖永良部島

インターネットホームページ

島へ一筆献上

# 島への手紙第二集

平成一六年一月吉日現在

[erabuisland.com](http://erabuisland.com)



この島への手紙は、沖永良部島インターネット  
ホームページ（[erabuisland.com](http://erabuisland.com)）へ投稿された  
投稿者の熱意が伝わるように投稿文をそのまま  
掲載しています。ホームページをご覧頂けない方や  
それぞれの思いを島の人で共有でき、よりよき島に  
なることを願ってまとめました。

まだ見ぬ島への思いや、島を離れ、遠地より  
見た島の姿、島への思いがつつられております。  
是非お読み頂き感想などや、ご自分の投稿を  
お寄せ下さい

投稿先は <http://erabuisland.com/>  
お問い合わせは [erabu@s3.so-net.ne.jp](mailto:erabu@s3.so-net.ne.jp)

平成一六年一月吉日制作

[erabuisland.com](http://erabuisland.com) webmaster

こんにちは。あー夏には行きたいで  
す。子供も行ったことがないので、  
ぜひ見せてみたいです。和泊万歳で  
すー。( > - > )

(三原 仁 37歳 兵庫県)

はじめまして！旦那がこのホームペ  
ージを見つけ、楽しく見させて貰っ  
てまーす。メッセー지를載せてくる  
方が、皆さん年配の方が多く、寂し  
く思います。私は、島出身でちよく  
ちよく島に帰っておりませんが、島の  
あぐんちやは、しったいゆくあん！  
又近いうちに帰るぞー！

（プー大好き 30歳 東京都）

ここ6年ほど帰ってません。島もあ  
ぐも変わっているでしょうね。今年  
こそは帰ってみたいよ！！

( ｽﾞｺﾞｺﾞｺﾞ 3歳 西宮市の甲子園近く )

インターネットで検索しましたところ、「沖永  
良部」で検索しましたところ、「出会  
わせていたただきました。懐かしい島  
言葉を思い出したり写真を楽しませ  
ていたただきました。ここは、横浜で  
す。昨日、今日と肌寒く雨です。馬  
鈴薯・新じゃがも賞味させていただ  
きました。近くに島仲間が数人おり  
ますのでエゴがあることお知らせしま  
す。

（わらんちやヨリ 女性 横浜）

沖永良部島は親の田舎で何度か帰つたことがあります。海がきれいで空気もおいしく、街の佇まいも落ち着いおり、たまに行くとなんか落ち着くような気がします。そろそろ、また帰ってみたいような気がします。

（中村博一 33歳 神戸市）

父が沖永良部出身なのですが、幼少  
の頃大阪に引越してきたので、思  
い出話を聞くだけで一度も行ったこ  
とがありません。一度自分も行つた  
をたどりたくなくて行つてみたい  
っているのですが、長期休暇がとれ  
ず何年か経つてしまつてしまつ  
やダイビング、島を自転車でまわ  
てみるのにもいいなあ、夢ばかりが  
くらんでいきまゝ。あ、あ、あ、  
（SEIKO 30歳 大阪市）

沖エラブを、離れ、25年友達から。  
このペ・ジが。あるのを、しりまし  
た。島への手紙を、楽しみに、拝見、  
しています。

（元栄 章 43歳 横浜市）

今年も夏が近づいてき、行きたい  
な。。と思い、料金をしらべてふう  
くと大きい溜息ついて、今年もまた  
行けないのかな。。思ってます。。  
毎年行きたい行きたいと思いつつ、  
子供が中学生になってしまい。ます  
ます、遠くなる永良部です。海を見  
せたいなあ

(Megumi 35歳 神戸市)

今日の島ごよみを見て、びっくりし  
ました。アダンの実って食べれるの  
ですか？ 知らないか。横浜  
は、連日雨模様！肌寒いです。章  
さん、見ましたよ！何だか楽しい  
ですね！今日も、遅くまでお疲れ  
様。百合堀りが終わってたら、島は夏  
真っ盛りです！エメラルドグリーン  
の海が見たいです。

（A子 43歳 横浜）

主人がこのホームページを見付け、  
懐かしく見えています。国頭小の校舎  
も新しくなり、びっくりしています。  
主人と子供に、我が故郷を見せたい  
ものです。みんな、元気になっている  
かなあ。

( M 28歳 神戸市 )

沖之永良部島は両親の田舎で、私も  
小さい頃住んでいました。久しぶり  
に島に帰つてのんびりしたいなあ  
。

（琉球舞踊習い始めました 26歳 千葉県）

私は、塗料メーカー（大信ペイント）の営業マンです。今度の9月にそちらに、出張でお邪魔させていただく予定を組んでおります。仕事そっちのけで、本当の自然に触れたいと思っています。今から、凄く楽しみで

（サカモト 26歳 鹿児島市）

とにかく懐かしく、30歳までには  
もう一度いきたいな〜とおもいま  
す。国頭小・ガジユマル・国頭の町  
・人ほんと懐かしいな（^^）

（まめ 2の歳 鹿児島県）

13年ぶりに、島に上陸できて、感動しました。涙がでました。母の郷里であって、自分の郷里ではないのにどうしてこんなにも、大好きな場所なんでしょう。子供達も少ない滞在日数の中で、はとこへ私の従姉弟の子供達と海で泳ぎ、島を満喫いたしました。心残りがいっぱいです。子供達は既に来年も行く気満々で、えらぶが大好きなっただよです。和泊の花火すごきれいでした。ありがとうございます！沖永良部島！

(Megumi 35歳 神戸市)

8月21日より1年半ぶりエラ  
 ブ帰り釣りざんまいしよと帰りま  
 した。がさけざんまいしよと帰  
 上で星を見て波の音を聞きなが  
 ！ル最高でした。照治明彦の  
 有難う。残念なこと。1つだけあ  
 ります。°や！の浜のサンゴが  
 死んでしまいました。°越山の木々  
 そうでした。°

(A.M 43歳 横浜)

母が国頭出身の二世です。祖父、祖母と相次いで亡くなつてしまひ島が遠くなつてしまひ寂しさでなんともやりきれない思ひです。私は東京で生まれ育つていますが方言もわかるし私のルーツはエラブだとおもはう。11月に帰ります。島の方々に感謝しております。

(紀子 27歳 埼玉県)

4月に父が神戸市内の病院で亡くなり、まじしたが、きつとエラブで死ぬのが本望だったと思つています。葬式も神戸であげて、骨も未だに神戸……。いろいろの事情でなかなか島に帰れません。でも父の魂はきつと島に帰つて、いる事と思ひます。瀬名の中村元生によくして下さつた島の皆様、どうも有難うございました。

(次女 30歳 神戸市)

両親が島にいます。顔を見に帰りた  
い。二人とも、もう年なので農業す  
るのは大変だろ。うな。早く仕事  
を成功させてたくさん親孝行する  
ぞ！楽しみにね！（笑）えらぶっ  
て、マシゴーが出来るんですね。兄  
が、うまかった！あんなにうまいマ  
シゴーは初めてだよ！と絶賛して  
ました。私も食べたかった。・・・  
来年は産地直送をぜひ利用させてい  
ただきます！  
（兄のHPより 30歳 福岡県）

知名中出身です。現在海上自衛隊にて  
艦艇勤務をしていました。5ヶ月間  
程海外に行動し、9月に帰国しました。  
た偶然同じ艦に知名中の後輩がおり  
カナダでは2人でエラブ会し懐か  
しかつたです。また艦は違いますが  
同級生とも中学以来遭遇しビツツク  
り今わかつても中学以来遭遇しビツツク  
港とす。艦に3人は島んちユウがい  
ます。

(司 28歳 呉市)

父が島の出身で、（皆川です）何度  
か行った事が有るので、もう島の殆ど  
を見たつもりでした。島のHP拝  
見させて頂き大変勉強になりました。一  
度見て回るうと思いましたが、実は、  
10月25日に島で法事が有り父は  
17日から、私は今日24日に島に  
行き27日まで居ますので、このH  
Pで見たとおるところを訪ねてみたいと思  
います。

（神戸BMW158号 42歳 神戸市）

じいちゃん、ばあちゃん、おじちゃん  
におばちゃん、元気か？ そのうち  
遊びに行くと待ってな！ 航空会  
社、もうちよつとへい、かなり  
航空料金、まけてえな！ 切実やっ  
ぱ夏に遊びに行つてあのキレイな海  
に潜りたいたいな。もう景色も変わ  
ら3年経つてから景色も変わつて  
るのかな？

(由香 24歳 神戸市)

今日（12/22）、ネットで見つけました。お正月には法事で帰ります。長い事ガキの頃からのツレと会っていないので今回は一緒に飲みたいです。皆、元気です。会うのが楽しみです。

（栄昭 64歳 神戸市）

学生入院したのでかなり痛いですが、母が  
れに、やっぱりみんなと違って心配です。  
が大好きなので、みんなに会ってほしいな  
話が、もしよかったら、来年就職してしまっ  
ら、もうなあと寂しくなりました。もう就  
だろ、もうなあと寂しくなりました。もう就  
し、ても絶対一年に一回は帰るから、お父  
さん、お母さん、私が帰るまで、元気に仕事  
頑張ってくださいね！お父さん、お母さん、  
か、ひかずに、お仕事を、頑張りなさい。  
いね。また、早く帰りたい。22歳 岡山市

沖永良部島は私のふるさとですが、生まれ  
て一度も土を踏んだことがありません。  
・・。それは父の故郷なのですが、父は小  
学校の年生頃家族全員で本土に來たからで  
す。戦争や貧困の影響で兄弟が二人亡くな  
つており、辛い思いしかないそうです。二  
度と帰りたくないそうです。しかし私はル  
イツである島に子どもと行きたいです。今  
子どもとは離れ離れで暮らしています。が、  
いつの日か島へ行き、沖永良部島を好きに  
なりたいです。

（西田 栄造 33歳 東京都）

くんぜい出身でした！！正月に帰ります。楽しみです！！

（川畑秀幸 37歳 大阪市）

両親が沖永良部出身で、20年前に父が亡くなり母も昨年亡くなってしまいました。生前の母にこのホームページを見せてあげればと後悔しながら見ていました。母が大好きで帰りたがっていた沖永良部へ夏に姉と行って見ようと思っ  
ています。

（せっちゃん 46歳 大阪市）

はじめてまして！母が島出身なので覗  
かせてもらいたいまま！  
時に行ったこともあったけど、  
が、ありませぬ。祖母も親戚ももう島  
にはいないので行く機会がなかなか  
ありません。でも、このホムペ！  
ジを見てるうちに、行くきたくなくなっ  
ました。また、ちよくちよく覗かして  
もらいたいです。島の写真をいつぱい  
せてください！

（川島 2の歳 静岡岡市）

忘れもしないの43年12月末から正月にかけ、友の故郷お世話になった遠い思い出がある。あれからもう34年も過ぎましたが、初めて「えらぶ」は、忘れることができませぬ。暖かい気候・土地の風習正月には、親類訪問等で何を飲んだのは今は記憶の外ですが・・・。和泊の広野政文君は元気だろうか。知る人ならば我も何とか健在と伝言頼む。そのうち、（1〜3年）「えらぶ」未だ見ぬ妻と訪れたいが、妻車椅子のため島への訪問検討中。15年2月21日君の住む島に敬意はらい黒糖焼酎「えらぶ」今宵もたしなむ

（大崎博道 54歳 高知市）



インターネットを始めたばかりで、  
沖永良部を検索してビツクリ！島の  
情報がたくさん載っていて、大喜び  
しています。大阪に嫁いで、子供も二  
人授かり（姉五歳、弟三歳）毎年、  
夏には帰省していますが、やっぱり  
島は恋しいものです。残念ながら、  
今年には帰れません。贅沢な悩みで  
が。。。。チバリヨ！。

（まこママ 29歳 摂津市）

両親の離婚で〇歳のとき祖父母に預けられエラブで育ちました。物心付いたときから両親の元で暮らしていただきます、一昨年エラブに帰りました。20年ぶりに、帰れば私の安心できる場所はどこだと感じました（>>）

（みき 30歳 松原市）

5月の連休に26年ぶりに行ってみたくなり、  
大山に3年半いました。すごい台風を体験  
した記憶があります。今回は大丈夫なのか  
な？このホームペーヂを見つけて懐かし  
思い出します。いるいる出来たんですね。  
海に入るのが楽しかったです。屋子母のり  
フの先の珊瑚はきれいですか？すし屋とは  
まゆのお姉さんの顔は当時のままです。  
今年か、来年は必ず出かけます。  
チヨクのぞいてみます。

（しのぶちゃん歳 人間市）

沖永良部懐かしいうち15年位前彼  
女を迎えに行つたけ両親に反対され  
たけど、まだ島にいらぬだろわか？  
智子！ごめんね本土人間に娘は、  
やれんとと言われ、あきらめてしま  
ました。帰りのYSの飛行機で涙が  
止まりません。もう二度と行  
く事のない沖永良部あの美しい島  
は、いいじゃないか。思い出  
出るといつしよにね！（0.）

（勇次もう40歳 松原市）

もう33年前になります。大学の卒業旅行で沖永良部島に行きました。国民宿所に泊まりましたが、朝、島の民謡「エラブ百合の花」が館内に流れ、一步外に出ると、自然が一杯で、海がとても美しく、島の人々がとても優しかったことが印象に残っています。ます。卒業してから、「青幻記」(一色次郎さんの原作?)という映画を見、田皆岬の美しい風景へ本当は母親の死という悲しいお話だったと思います。退職したとき、懐かしさで一杯でした。退職したら、もう一度沖永良部島に行こうかなと思っ

(奈良の頃です。55歳 奈良県)

沖永良部で生まれ、3歳の時から大阪生活、早44年。この8月に娘2人を連れて行きます。上の娘は4年振りかな？ 下の娘は初めてのエラブだ。喜ぶだろうな。

（熱帯魚

44歳

堺市）

こんばんは。ぼくの父と母はえらぶ  
で生まれて僕もえらぶで生まれまし  
た。今は京都に住んでいます。  
このあいだ、家族でえらぶに行きま  
した。海がきれいで、空もきれいで、  
いい所だと思いました。僕が田舎  
に帰ると、祖父と祖母が喜んでくれ  
ました。またいつか、えらぶに帰ろ  
うと思いました。

（ひかる 12歳 京都府）

5月に神戸オリエントタルホテルで第8回  
（昭和49年卒業）和泊中学校卒業生の同  
年会が64名の参加で開催された。卒業以  
来拝見するお顔は流石に思い出せなかつ  
た。思い出話に花を咲かせ、楽しいフォ  
クダンス有り、懐かしのイチキヤ節は蛇味  
線が入り盛り上がったところで時間切れと  
なった。61歳の御祝いの時は沖永良部で  
元気で会うことを約束して二次会に分かれ  
た。記念のビデオ作成しています。

（Giyan 51歳 神戸市）

今年の8月末頃、島へ家族で行ってみたいと思つて  
います。実を言うと、この年まで、エラブ島の存在  
を3年前まで知りませんでした。その存在を知つた  
のは、私の経営していません。その存在を知つた  
ト募集でエラブ島出身の真面目な学生が来た事から  
です。彼の話によると、自然に溢れた大変綺麗な南  
の島の印象を受けました。その時、是非、彼が岡山  
にいる間にエラブ島に行つてみたいと思つた。  
結婚が遅かった私は、今年、やっと子供が5才にな  
り、子供は海や、サイカブトに興味を大變持つてい  
ます。妻は、3年間エラブのイメーヂにとらわれて  
夏になるとエラブ・エラブと口ずさむ日々を送つて  
いました。今年、初めてのエラブ島、何とか都合  
をつけて、行つてみたいと思つています。

(solen 44歳 岡山市)

私は、滋賀県の者です。沖永良部に、2001年12月に、縁が有って、沖永良部の方と、息子が結婚することになり、結納を、収めに伺いました。その時の、歓迎していただいた事が、今でも忘れる事が出来ません。(和泊町の皆さんが一堂に集まり祝つてくださされた事も、)有難う御座いました。台風銀座として、時期的に報道されて聞いてはいましたが、実際に、お邪魔して、本当に、ビックリしました。風光明媚其れにも増して人情味厚い皆さん、想像していた以上に素晴らしい島でした。孫も出来ました。可愛い孫と共に、もう一度沖永良部の皆さんに、お会い出来る日を、楽しみにしています。私の所は、日本が一番大きい湖、琵琶湖の北端です。沖永良部の皆おさるも、一度琵琶湖を、見に来て下さい。お待ち

(松本 修 63歳 滋賀県)



祖母が沖永良部出身でした。祖父ととも、神戸に渡ったので、私は島に行つたことはありませんが、祖母が作つてくれた郷土料理や黒砂糖のお菓子は、幼い頃からなじみがありました。た。それが全国的な家庭料理だと思ひこんでいた。祖父も祖母ももう亡くなつて、島にも親戚はいないらしいので、自分のルーツをたどるような気持ちで、一度行つてみたいと思つています。

(さをり 27歳 韓国)

来年、2004年の夏に行こうと計画  
中です。沖永良部島での良い旅の  
出会いを求めて。

（石井満23歳  
アメリカ合衆国テキサス州）

はじめまして！自分は出身で何気なく見つけて大変喜んでいきます。(^ ^)  
今は福岡で頑張ってますが、ふと島が恋しくなります。やっぱり地元は落ち着きますネ！！機会があれば元は帰りたいたいと思ってるので、島の皆さん体に気をつけて頑張ってください。い。

(徳田 22歳 福岡市)

昨年の年末から今年の正月にかけて両親が沖  
永良部島に帰郷しました。その時沖永良部島  
の風景を色々ビデオに撮ってきてもらったの  
でしが、見てとつてもびっく！！ものす  
ごくキレイになつてますね。私が最後に行  
つたのは6年前。その時とは明らかに違う！  
道路も綺麗になつてるし、全然知らない公園  
が出来てたり。。。田舎の風景が変わつて  
少し寂しい部分もあります。自分の目で見  
たいという衝動に駆られました（笑）とゆう  
わけ。7月中旬に行こうと計画。6年ぶり  
の沖永良部島。すつごく楽しみです。

(Nas hi 23歳 大阪市)



沖永良部出身者です、今年の正月は3年振りに島で過  
しました、49の生れ年の祝いと、おばさんの米寿の  
祝いが重なり昨年年末に帰郷しました、天気が良すぎて  
毎日暑い日が続き、前の海で泳いできました、久しぶり  
りに、城中の同窓会にも出席し、懐かしかった、アグウ達に  
も会えて、楽しい正月を迎える事ができました、それ  
もこれも、島にいるアグウ達が忙しい中、何回も打ち  
合わせをして企画を練ってくれたおかげです、本当に  
ありがとうございますと言いたいです。今度いつ帰れるかわかり  
ませんが、帰れる島があります。アグウ達がいることは本  
当に幸せです、島には、母一人で住んでいますが、島  
の人たちの人情深いところ、近所付き合い合いますが、  
安心しています。これからも島の情報を覗かせていた  
だきます。

(林 忠仁 47歳 川崎市)

仕事しすぎ。

癒しの時間が必要

島に帰りたいなー。

親が心配だし？

（末盛

ω∞歳

大田区）

最初に行つたのは飛行場の工事中で  
した、サイハ妻が沖永良部出身な  
のでもう十数回帰つてます、（大阪  
生まれの私は故郷と思つてます）今  
回も島に居る白寿に成る母の介護す  
る人達へハイ年齢の息抜きを兼ね  
てお正月前から約二ヶ月程居まし  
た、でも島のやさしいもてな  
しや自然の美しさに自分が癒された  
ようです。

（いしひろ 73歳 大阪市）

血でたのいみん祖で両仲の人幼て心るのブ私  
 が、め人とをじ父も親が言はい、がんでにの  
 流祖にに思知や母仲のよ葉みこ麻温でもい両  
 れ父もしいつなの良気くでんろ希かすなる親  
 て母！ままでいたく持てしなにがく、いこ、  
 いに！すすもかめしち温た兄祖帰なエしとエ  
 て元後！、らなにてがが、弟母るるラ、でラ  
 よ気ひもそいつ曾くわくしだちとんブ孫しブ  
 かだとつの、て孫れかてかよやみでにとよの  
 つよつとたみ、をてるし！んんす帰しう人  
 たつ、エめん自抱、気、そ、つがな、るて、間  
 て私ラにな分かホが、んエて言会エとい遠で  
 ま伝はブはにのせんし、ラ、ついら、ついつす  
 たえ芸の旦優子てママ、島を、ブ都てにブ、もい、  
 書き、た能よ那し供あにす、今、に会ま来に、祖か祖  
 込、い界さもいにげ嬉、で、来にしてい、緒、父ら父  
 みにをエ子もるし都、も、て住たくつ、に、母簡母  
 す入知ラにエのい会、愛、本む、れば、居、を単も  
 、るつブ育ラが！つし、当私知るいて、心に元  
 エ予てとつブー今子て、ににりん親、く、配あ気  
 ラ定もかての番私のいみは合で戚れしえで  
 ！、ブなら田ほ温いはうるん無つすが、て、てるエ  
 ののう舎しかい、ち、な縁た！い、いもラ

(ま  
 っ  
 き  
 ん  
 6  
 歳  
 神  
 戸  
 市  
 )

私 は 鹿 児 島 の 生 ま れ で 今 は 大 分 県 宇 佐 市 で 特 別 養  
 護 老 人 ホ ー ム で 働 い て ま す 。 私 の 職 場 に 沖 永 良 部  
 の 出 身 の お 年 寄 り が い ら っ し ゃ い ま す 。 既 に 9 0  
 歳 を 超 え る 高 齢 の 方 で す が 沖 永 良 部 で の こ と は よ  
 く 覚 え て ま し て よ く お 話 を 聞 い た り し ま す 。 自 然  
 の 美 し さ 、 海 の 美 し さ な ど 遠 い 故 郷 を 目 に 浮 か べ  
 な が ら 話 し て 下 さ い ま す 。 な ん と か そ の 当 時 の 話  
 を も つ と 聞 き た い 思 い 私 も 沖 永 良 部 を 知 る よ う  
 に 勤 め よ う と 思 い こ の ペ ー ジ を よ く 見 て ま す 。 写  
 真 だ け で も 沖 永 良 部 の 自 然 の 美 し さ が 伝 わ っ て き  
 ま す 。 一 度 行 っ て み た い で す 、 御 本 人 さ ん を 連 れ  
 て 。

（ 山 口 2 の 歳 大 分 県 ）

今島暮らしに憧れていて色々とH  
Pをみています。この島も素敵で  
すね。一度は是非行って見たいとお  
もっています。

（葛上弘子 29歳 大阪府）

マーマが先月亡くなつて、もうすぐ  
四十九日。とても情の深い人で、周  
りの人、皆に愛されてました。マ  
マとの思い出をたぐると、涙が出て  
しまいがまま。寂しくてたまりません。  
残念ながら四十九日には行けないけ  
ど、また瀬名のお墓に会いに行くか  
らね。マーマ、ずっと大好き  
きです。天国で、父さんと一緒に私  
達を見守つていて下さい。。

（中村千穂子 32歳 神戸市）

昭和45年の関西汽船、沖停からハシケでの上陸、スリル満点でした。和泊港近くの柳田さん、卵焼き&焼酎ごちそうさまでした。悲惨な戦争体験のお話、今でも心に残っています。黒と黄色、縞模様のウミヘビの群れ。鍾竜洞（？）綺麗でした！アポロ11共々、私の青春の宝です。もう一度伺いします。（でも関西汽船、船便は無い・・・）

（ぽんぽこじいさん 53歳 豊田市）

初めまして 私の父方の祖父母が沖永良部  
出身です。 私は行った事が無いのですが、  
最近になり祖母の影響もあつて自分のル  
ツを探究してみたくなりました。顔つきも  
南国系だとよく言われるもので（…）へ  
見る写真が全て素敵で、一度でいいから  
つてみたいないな〜なんて考えています。  
婚するまでに本籍が知名町黒貫という所  
にありました。どんな所かな〜

（BYるな 37歳 神戸市）

島を離れて、37年とても懐かしく拝見させて頂きました知名中、沖校卒です。今、那須に住んでいます。近くまでいらしたら是非、お寄り下さい。

(森谷 54歳 栃木県)

はじめまして。私の姉が9年前にえらぶにお嫁に行きました。和泊のユリの農家です。私は結婚式の時、一度島へ行きましたが、気候も温暖で、海と砂浜がとてもきれいで、感謝しました。その時以来訪れていませんが、私も子供にだいたい手がかかなくなりましたので、子供に子供が行きたいと思つてます。姉には3人の子供がいて、毎年夏休みには実家のあそこ静岡へ里帰りします。年に一度しかあえないので、夏休みがいつも待ちどうしいです。今年ももうすぐ会えます。たくさん遊んでいい思い出ができると思います。

(ス・望月 37歳 静岡市)

約5年程前に、2回お邪魔したことがあります。まず。転勤族で、鹿児島勤務をしていた時でした。1回目はたまたま仕事で訪れました。その時にお世話になったお客様（知名町在住）が偶然同級生で、これまた偶然、そのお客様が結婚間近だったため、ご招待いただき出席したのが2回目です。今は私も妻子持ちですが、沖永良部は思い出深く、妻子を連れて再訪したい気持ちでいっぱいです。今は盛岡なので、大変ですが。あの時見れなかったフーチヤを、いつか必ず見に行く積りです。

（加藤佳亮 3の歳 盛岡市）

沖永良部島のお爺ちゃん！お婆ちゃん  
ん！元気ですか？ハルカです。お盆  
にお爺ちゃんとお婆ちゃんの家に戻  
れるのが楽しみです！海に連れて行  
つてくださーい！楽しみにしていま  
す！

（はるか 13歳 出雲市）

高校のとき大好きだった先輩が沖永良部出身でした。(ちなみに高校は鹿児島)今でも時々思い出します。結婚した今でも、やっぱり一番大切な人です。一生もう会うことはないけど、元気でいてくださいね！

(あゆ 25歳 滋賀県)

今年の夏はエラブで過ごしました。  
正直、今までは名前すら知らなかった。  
こゝろで、どんな島なのか不安でいつ  
ぱいでした。°でも島の人はみんな  
やさしいでした。海はきれいだし、エラ  
ブで過ごしたことがない！  
たまたまこの島に出会った！  
ラブではたくさんこの島にいらした私  
で、つとめを覚えたい！  
い！！！

(みか 20歳 埼玉県)

昨年、8月末から9月初めまで島へ家族で遊びに行きました。海や空気や自然の美しさに魅せられて今年も行きたくなっていましたが、台風が多さに阻まれて断念してしまいました。是非、又、遊びに行きたいと思っています。今年の台風での島の被害は大きかったのではないのでしょうか。あるエロのライブ映像では防波堤が崩れていました。去年お世話になったフリーチャランド王国は大丈夫なのでしようか。去年知り合った皆さんがご無事な事を祈っております。

(Solenn 44歳 岡山市)

父親が国頭出身です、父親につれられて沖永良部島にはよくいきました。た。島には叔父さん、叔母さん、従兄弟がおり大変歓迎されました。最近「青幻記」のビデオ良く見ます。田皆岬の美しい風景が映し出されたときには懐かしさで一杯でした。沖永良部島に行こうかなと思っっている今日この頃です。山元末廣の5歳（兵庫県）

最近、ふと何気なく考えます。島を離れて7年半が  
経ちました。鹿児島の大学へ進学し、そのままの流  
れで本土（鹿児島）での就職。鹿児島の企業  
へ就職し、家族も持ち、一人の社会人として、夫と  
して、また父親として鹿児島で小さいながらも幸せ  
に暮らしています。私にも当然、両親がいます。悲  
しいかな、両親は島での就職を望みませんでした。その  
親を島に残し鹿児島での暮らしを選びました。両親  
は私が島に戻る事を望んだでしょう。それは自分で  
も痛いほど分かってました。これから先は両親も  
老後生活に入り、今以上に鹿児島と島の距離を感  
じるでしょう。そんなとき両親に何をしてもやれる  
か分かりません。

（キッキ 25歳 鹿児島市）

沖永良部島出身の紹介で”敬天愛人  
”東京でのフオーラムに参加して  
います。西郷隆盛さんが島津久光の怒  
りをかき永送りになり貴島に暮らし  
ていた事を知り、しかかも島民の子ど  
もたちが好かれ勉強を教えたことな  
と、日本の将来を考えていたことな  
ど、西郷さんの歴史を学んでいます、  
ぜひ訪れたいものです。

（服部紀一郎の5歳 神奈川県）

あなたを幸せにするつて、約束して島  
 へつれてきたのになつて来ないまま  
 別れることになつて本当にご  
 めんなさい。私の心残り、あなた  
 人の生を奪つてしまつたことは、あ  
 たの優しさに気づかず、我が儘だつ  
 た事を今分かります。でも、あなた  
 はもういない、もしできるとなら、  
 もう一度生まれ、結婚すること、許さ  
 れるなら、あなたともう一度一緒にな  
 りたい。やつぱ我が儘だよ、ごめん  
 ね。

（農夫

ω△歳

沖永良部島）